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Verbale del Collegio dei docenti n° 7 

 
 
Il giorno  16/03/2017 alle ore 16,45 presso l’aula polifunzionale nel plesso di via Pavese, dell’Istituto 
comprensivo Monte Rosello Basso di Sassari si è svolto il collegio n. 7  , presieduto dal Dirigente Scolastico 
Vittorio Sanna, per discutere i seguenti punti all’ordine del giorno.  
 

1. Avvio fase conclusiva : adempimenti per il PDM e la Valutazione  
2. Approvazione  rete scolastica e progetto formativo “Educazione alla Cittadinanza e formazione 

storica” 
3. Approvazione protocollo intesa con il Conservatorio di Musica per attività di tirocinio  nella scuola 

primaria  
4. Approvazione generale partecipazione PON “Per la Scuola “ 2014-20 
5. Scelta opzione parte docente per la Contrattazione d’Istituto 
6. Mobilità Erasmus plus +: organizzazione delle attività d’accoglienza  

 
 
Sono presenti tutti ad eccezione di, giustificata Melis Marialuisa, Sanna Davide , Carenti F. , Carta Salvatore , 
Grassi Valeria , Sanna Carmela M.A., Cabizzosu Giovanna E., Amadori Daniela, Lay Maira Vittoria, 
Cambilargiu Gavina, Satta Giuseppina, Atzori Annamaria, BiniA., Carboni Barbara , Cata G. Anonio, Carta 
Gianpietro, Casula Fabiana, Cossu Maria Landa , Frau Roberta, Pani Rita, Pinna Anontonina, Sechi Raffaele, 
Calciati, Zoroddu, Lai Maria D, Balzani Anna Marisa, Bella Giorgia, Bianco Ivana, Palomba Caterina, Pinna 
Lorenza, Secchi Tiziana, Vargiu, Campesi Franca, Pirino C., Cossu Rocca , Ibba Elena. 

 

1. Avvio fase conclusiva : adempimenti per il PDM e la Valutazione  

Il DS esplicita le motivazioni della convocazione dell’Organo. Mette in evidenza la necessità di realizzare 
tutti gli adempimenti previsti nel Piano Di Miglioramento soprattutto in relazione ai processi previsti per 
l’attuazione del Curricolo Verticale. A breve è prevista la convocazione del NIV per la fase conclusiva del 
monitoraggio e autovalutazione che porterà all’aggiornamento del RAV. E’ necessario  seguire 
scrupolosamente  le indicazione delle Funzioni Strumentali  che emanano dalle riunioni di Staff, e che in 
quanto delegate  dal Collegio coordinano i vari processi lungo gli Assi Culturali, in merito a una visione 
trasversale  per affrontare tutte le problematiche ( cittadinanza, inclusione,   prevenzione della dispersione 
scolastica, ecc.)  agevolando le competenze sociali che vanno pari passo con le competenze disciplinari.       
Il DS, ancora richiama l’attenzione  sulla documentazione dei percorsi e dei processi metodologici e didattici 
realizzati che dovranno essere messi in rete tramite l’utilizzo degli strumenti che l’Animatore Digitale ha 
messo a disposizione. A tal riguardo ricorda l’importanza della realizzazione trasversale del Piano Nazionale 
di Scuola Digitale, ovvero la progressiva attuazione nella didattica quotidiana, delle nuove metodologie 
tecnologiche. 

2. Approvazione  rete scolastica e progetto formativo “Educazione alla Cittadinanza e formazione 
storica” 

 

Il DS presenta il progetto da realizzare in rete organizzato dall’Istituto Comprensivo di San Donato -Sassari 
(polo) con, oltre al nostro,  gli IC Li Punti, e Porto Torres 2 in collaborazione con il Dipartimento di 
Architettura, Design, Urbanistica dell’Università di Sassari e con lo Spin Off  Tamalacà Srl.  Il corso si 
propone di integrare il "tema caldo" dei “razzismi” contemporanei, delle “misconcezioni” e delle 
manipolazioni del passato attraverso la sua decontestualizzazione, all'interno della struttura disciplinare 
della storia. Il tema del rapporto con l'ambiente, o la questione delle migrazioni, ad esempio, saranno viste, 
analizzate e fondate concettualmente come parti costitutive del processo di ominazione. Il tema della 
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cittadinanza è, quindi, messo in primo piano come  elemento essenziale delle società complesse, a partire 
fondamentalmente dalla rivoluzione urbana. La città costruisce, di fatto,  un universo artefatto (costituito 
da regole stabilite dall'uomo) entro il quale l'umano deve imparare a vivere. È civile se ci riesce; altrimenti è 
espulso, dichiarato incivile. La storia, quindi, non fornisce soluzioni di buon senso, di buon vicinato, di 
buona educazione ma risulta essere uno strumento potentissimo di problematizzazione, di messa in 
discussione di idee spesso diffuse, buone o cattive che siano. All'interno di questo quadro problematico, 
verranno presentati esempi concreti di percorsi (annuali) e di modelli di lavoro (Uda).  Il corso  di 
formazione sarà tenuto in due giornate, 3 e 4 aprile 2017, dalle h. 16.00 alle 19.00, dal prof. Antonio Brusa 
presso l’aula magna del polo scientifico di Via Vienna dell’Università di Sassari. 

Il DS invita alla partecipazione. Chiedono l’iscrizione le/i seguenti docenti:  Anna Maria MURA, Sabina 
SECHI, Rosa ASCOLI,  Giovanna PIGA, Marcello MELIS, Vittoria DI STEFANO,  Anna Paola NINNIRI, Pino FENU, 
Sabrina GIACOBONI, Maria Antonietta SERRA, Rita FADDA , Anna Rita FARINA , Maria Luisa MELIS, Jasmine 
PECORINI , Antonina PINNA, Bianca SANNA, Giulia SCANU, Laura ROSATI, Anna CAMPUS, Katiuscia 
MATTEUCCI, Daniela MONAGHEDDU. Totale 21 

 
Il Collegio docenti approva all’unanimità  la proposta di rete IC S. Donato – Li Punti  e IC  Porto Torres  2 
con la Facoltà di Architettura dell’Università di Sassari e lo Spin Off Tamalacà, finalizzata alla formazione 
su “Educazione alla Cittadinanza e Storia” con il prof. Antonio  Brusa.                                             DEL. 1/7/57                                                                                                   
 
 

3. Protocollo intesa con il Conservatorio per attività di tirocinio  nella scuola primaria  

 
Il DS richiama quanto più volte annunciato, ovvero l’iniziativa avviata a cura della F.S. 
sull’Orientamento e Continuità Barbara Agnello che ha portato alla definizione di un protocollo 
d’intesa con il Conservatorio di Musica “L. Canepa” di Sassari per lo svolgimento del tirocinio della 
classe di Didattica della musica presso la nostra scuola primaria.  
I docenti di musica (6) saranno inseriti in alcune classi e supporteranno le attività didattiche fino al 
termine del presente anno scolastico. La validità dell’accordo è annuale e, in seguito, in base alla 
valutazione fatta, si potrà decidere un’ulteriore esperienza. 
L’iniziativa, come illustrato in sede di presentazione dell’adeguamento del PTOF alla fase annuale, 
consentirà di fornire formazione in servizio alle docenti della primaria sull’educazione musicale e, 
in particolare, sull’utilizzo dello strumentario ORFF. Coordinerà le attività Barbara Agnello. 
Chiede la delibera del Collegio. 
 
Il Collegio Docenti approva all’unanimità il protocollo d’intesa con il Conservatorio  di Musica “L.Canepa” 
di Sassari – Classe di Didattica Musicale per attività di tirocinio  nella scuola primaria di n. 6 studenti-
docenti.                                                                                                                                                              DEL 2/7/58 
 
 

4. Approvazione progetto PON  Per la Scuola “ Competenze di base in chiave innovativa” 
 

Il DS informa il Collegio  sul lavoro svolto dalla F. S. Progettazione Valeria Grassi e dal suo gruppo per la 
predisposizione di una serie di progetti  relativi al Programma Operativo Nazionale (PON) Per la Scuola 
2014-20.  Ricorda quanto le modalità di accesso ai finanziamenti per azioni progettuali siano oggi 
totalmente modificate rispetto al passato e come tutto passi attraverso i PON con le sue tempistiche  
rigorose e procedure  da svolgersi in piattaforme on line. Appare pertanto di fondamentale importanza che 
l’istituzione si doti di una  struttura operativa coesa ed efficiente nonché sufficientemente stabile; tale 
struttura, sulla base delle norme, bandi e regolamenti UE, MIUR, RAS, COMUNE ed altri Enti, quindi del  
PTOF, del  PDM e dell’Atto d’Indirizzo, nonché interfacciandosi  con gli organismi collegiali, lavora 
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interpretando le esigenze della scuola ed elaborando la progettazione. I bandi PON sono  numerosi e 
complessi, nonché proposti in modo serrato. Il MIUR, a tale riguardo, per evitare la convocazione continua 
degli organi  collegiali per l’approvazione della partecipazione ai bandi , ha proposto alle scuole una 
delibera generale ed unica relativa a tutte le azioni contenute nel PON Per la Scuola 2014-2020.  
 
Un’azione del PON che il team della FS Progettazione dell’Istituto ha già elaborato e sarà a breve inviata è 
quella relativa al progetto denominato sinteticamente  “Competenze di base in chiave innovativa” per la 
Scuola dell’Infanzia e Scuola Primaria. Le azioni specifiche di questo progetto riguardano:  
 

scuola azioni progettuali 

Infanzia Musica, Espressione corporea (in attività ludiche e psicomotorie), Espressione creativa ( pittura e 
manipolazione), Pluriattività educative propedeutiche al pre-grafismo e pre-calcolo ( 
multiculturalità, esplorazione dell’ambiente, ecc.). 

Primaria Italiano, Matematica e Scienze attraverso metodologie innovative ( problem solving, cooperative, 
meta-cognizione, didattica per competenze, ecc.)  

 
Il DS, ricordando che  la documentazione sul  PON è stata invitata a tutti i docenti  via mail,  chiede al 
Collegio l’approvazione specifica relativa al progetto PON 2014-20 di cui all’Avviso pubblico per il 
potenziamento delle competenze di base in chiave innovativa, a supporto dell'offerta formativa, per le 
istituzioni scolastiche del primo e secondo ciclo d'istruzione, comprese le scuole dell'infanzia statali", 
declinato al nostro interno per la scuola dell’Infanzia e Scuola Primaria. 

 
 
Il Collegio docenti approva la partecipazione Programma Operativo Nazionale  “Per la Scuola “ 2014-20, 
con il progetto  di cui all’"Avviso pubblico per il potenziamento delle competenze di base in chiave 
innovativa, a supporto dell'offerta formativa, per le istituzioni scolastiche del primo e secondo ciclo 
d'istruzione, comprese le scuole dell'infanzia statali", declinato al nostro interno per la Scuola 
dell’Infanzia e Scuola Primaria. Tre astenuti                                                                                             DEL 3/7/59 
  
Ancora  
 
Il Collegio Docenti approva, in generale, la partecipazione dell’ Istituzione Scolastica  a tutte le azioni 
previste nel Programma Operativo Nazionale “Per la Scuola “ 2014-2020. Tre astenuti.                                                                   
DEL 4/7/60 
 
 
 

5. Scelta opzione parte docente per la Contrattazione d’Istituto 
 
Il DS richiama le note informative che ha diffuso e pubblicato all’albo.   
 
Interviene la docente Nadia Madeddu che critica il fatto che tale questione venga posta in collegio 
esulando dall’ambito specifico della contrattazione con le RSU. 
La docente Sabina Sechi conferma  la critica. 
 
Il DS risponde che la proposta, ampiamente discussa in sede contrattuale con la RSU nonché definita nei 
verbali pubblicati sul sito e nelle mail inviate all’indirizzo di ognuno, è finalizzata a chiedere al Collegio dei 
criteri al fine di poter ricavare una quota di risorse per le attività aggiuntive.  Criteri che il Collegio, in ogni 
caso,  dovrebbe sempre esprimere una volta conclusa la parte di progettazione del piano dell’offerta 
formativa in coerenza con quanto definito nel PDM e nell’Atto d’Indirizzo. Criteri che debbono consentire 
sempre la piena attuazione del piano, il quale va, ovviamente, sempre inteso anche relativamente alla sua 
parte organizzativa, senza la quale, d’altro canto,  nessun piano ha la  possibilità di essere attuato.  
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Pertanto la proposta non è un tentativo di portare la contrattazione in collegio ma di richiamare lo stesso 
alla riflessione e, volendo, all’assunzione di responsabilità.  
Nello specifico, però, non ritiene che la questione che non rappresenta alcun problema in sede 
contrattuale, condotta sempre in maniera condivisa e trasparente, lo debba diventare in sede collegiale; 
Perciò, considerate le critiche e la contestuale assenza di risposte da parte del Collegio,  per evitare 
polemiche inopportune e inutili, ritira la proposta e passa al successivo punto all’odg 
 
 

6. Mobilità Erasmus plus +, organizzazione modalità accoglienza. 
 

Il DS ricorda al Collegio l’imminente mobilità  Erasmusplus nella nostra scuola  a maggio ed il fatto che la 
fase organizzativa stia entrando  entra nella fase cruciale. Tutto dovrà essere pronto per l’arrivo dei partner 
e poiché si è scelto di fare un’accoglienza diffusa fra i plessi si richiede alla coordinatrice Anna Rita Farina o 
ai vari membri del gruppo Erasmus di relazionare sullo stato dell’arte, plesso per plesso. 
La docente Anna Rita Farina espone il programma dell’accoglienza diffusa dichiarando che potrà sempre 
subire variazioni. Richiama i/le colleghi/e alla sensibilizzazione degli/delle alunni/e e delle loro famiglie. 
 
 

7. VV.EE. 

Esaurita la discussione sui punti all’ordine del giorno la seduta viene tolta alle ore 19.00 

        

     La segretaria                                                                                        Il Presidente- Dirigente Scolastico 

  Daniela Monagheddu                                                                                                          Vittorio Sanna 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

 

 

 


